

**Absender**  
**8-65 Hochbau**

**Drucksachen-Nr.**

**0020/2021**

**öffentlich**

## **Anfrage**

**der Fraktion, der/ des Stadtverordneten**  
**FWG-Fraktion**

**zur Sitzung:**  
**Ausschuss für Schule und Gebäudewirtschaft am 17.02.2021**

### **Tagesordnungspunkt**

**Anfrage der FWG-Fraktion vom 11.01.2021 - eingegangen am**  
**12.01.2021 - zur Instandhaltung und Instandsetzung der**  
**Belüftungsanlage in der Mehrzweck- und Gymnastikhalle der**  
**Integrierten Gesamtschule Paffrath**

### **Inhalt:**

Mit Schreiben vom 11.01.2021 – eingegangen am 12.01.2021 – trägt die FWG-Fraktion folgenden Sachverhalt an die Verwaltung heran:

„Die Belüftungsanlage der Integrierten Gesamtschule Paffrath (IGP) ist seit Längerem defekt. In beiden von der Schule genutzten Sporthallen konnte in der Coronasituation im 1. Schulhalbjahr 2020/2021 kein Sportunterricht in der Halle stattfinden, obwohl die Erlasslage dies im Grundsatz zulassen würde. Quelle: Handlungsempfehlung der Bezirksregierung Köln zur Durchführung des Sportunterrichts im ersten Schulhalbjahr 2020/2021. Schülerinnen und Schüler mussten bei jeder Witterung auf den Schulhof und den Park o.ä. ausweichen.

Schülerinnen und Schüler konnten so nicht nach entsprechenden curricularen Vorgaben aus dem Kernlehrplan für die Sekundarstufe I und II unterrichtet werden. Für die Leistungskurse in der Qualifikationsphase I und II – und deren teilweise Einschränkung – ergibt sich hieraus möglicherweise ein Widerspruchsgrund nach APO-GOST (Verordnung über den Bildungsgang und die Abiturprüfung in der gymnasialen

Oberstufe) und SchulG NRW.

Seitens der Lehrerschaft sind wir darüber informiert, dass die Anlage schon seit Jahren defekt ist und Bitten und Appelle zur Reparatur ungehört blieben.

Das Jahr 2021 wird selbst bei zügiger Durchführung der Impfkampagne höchstens ab dem Sommer die erhoffte Entspannung für das Alltagsleben und den Schulunterricht bringen. Bei Wiederaufnahme des Schulunterrichtes wäre aber aus den o.g. Gründen eine intakte Lüftungsanlage Voraussetzung dafür, einen lehrplangemäßen Sportunterricht auch unter weiterhin geltenden Sicherheitsaspekten zu gewährleisten.

Wir bitten deshalb die Verwaltung um Beantwortung der Frage, wann die Reparatur der Anlage erfolgt und warum sich Verzögerungen ergeben haben.“

### **Zu dieser Frage nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:**

Die IGP ist wie viele der Bergisch Gladbacher Schulen in den 70er Jahren gebaut worden und weist daher zahlreiche Baumängel auf. In den vergangenen Jahren sind bereits verschiedene Sanierungsarbeiten umgesetzt worden, u.a. die energetische Sanierung der Außenfassaden, die Sanierung der Mensa und des Naturwissenschaftstraktes etc.

Die Sanierung der Sporthalle steht noch aus, sollte aber aus technischen und wirtschaftlichen Gründen als Gesamtsanierung in einem Zuge umgesetzt werden. Hierbei sind die technischen Anlagen komplett neu zu konzipieren sowie sämtliche Ausbauarbeiten umzusetzen. Dies konnte bislang aufgrund fehlender Ressourcen nicht geschehen.

Die Sanierung der Sporthalle ist in der Maßnahmenplanung der Abteilung „Hochbau“ des Immobilienbetriebes berücksichtigt. Sobald die Personalressourcen, die im Wirtschaftsplan 2021 beantragt wurden, zur Verfügung stehen, wird mit der Gesamtmaßnahmenplanung in der Projektentwicklungsstufe 0 begonnen.